



Sehr geehrte Damen und Herren,  
liebe Gäste,

wir feiern in diesem Jahr das 40-jährige Jubiläum der Städtepartnerschaft zwischen Nieuwpoort und Dudenhofen.

In den 1970er Jahren war der zweite Weltkrieg schon über 20 Jahre vorbei, die in und um Deutschland geschlagenen Wunden aber noch deutlich zu sehen. Kriege zerstören nicht nur Materielles sondern - und das wiegt viel schwerer – Vertrauen, Zuversicht, Hoffnung.

Was in einem Streich zerstört wurde, muss anschließend mühsam über einen sehr langen Zeitraum wieder aufgebaut werden.

Vor diesem Hintergrund wurde die Partnerschaft angebahnt und im Mai 1975 wurden die Partnerschaftsurkunden in Nieuwpoort unterzeichnet.

Eine Städtepartnerschaft wie diese ist hervorragend geeignet, Vertrauen aufzubauen und Verständnis füreinander zu schaffen. Völkerverständigung ist ein großes Wort, aber genau das ist es, was die beiden Gemeinden seit 40 Jahren tun – sich über geografische und sprachliche Grenzen hinweg anzunähern und auszutauschen.

Diese Verbindung ist schon lange weit mehr als eine Partnerschaft. Es ist eine tiefe Freundschaft geworden. Die wenigsten Besuche sind offizieller Natur: wenn eine Dudenhöfer Delegation nach Nieuwpoort fährt, dann besucht sie Freunde und umgekehrt gilt das gleiche.

Das ist es, was heute eine Städtepartnerschaft ausmachen sollte – Respekt, Neugier aufeinander und Sympathie füreinander, Begegnungen auf Augenhöhe und Lebendigkeit.

Ich wünsche mir für unsere beiden Kommunen, unsere beiden Länder, ganz Europa, dass das Interesse und Verständnis füreinander nicht verebbt, sondern dass wir weiter zusammenwachsen.

Nicht vergessen werden darf, dass es noch einen dritten Jubilar gibt: der AGV „Volkschor 1925 e.V.“ Dudenhofen feiert sein 90-jähriges Bestehen.

Das rundet die Feierlichkeiten wunderbar ab, zeigt nicht nur wie gut die Dudenhöfer miteinander feiern können, sondern auch, dass die Partnerschaft mit Nieuwpoort einfach zu Dudenhofen dazu gehört.

Ich wünsche uns eine schöne Jubiläumsfeier und bin sicher, wir alle nehmen neue, schöne Erinnerungen mit.

Mit den besten Wünschen

Ihr Schirmherr

Jürgen Hoffmann  
Bürgermeister der Stadt Rodgau